

## Yolanda de la Torre

## La COPPPAL, símbolo de unidad en AL

A lo largo y ancho de esta América Latina nuestra de cada día, hay muchos elementos que nos unen, algunos son culturales, otros meramente festivos, también los hay estudiantiles, al tiempo que los hay idiomáticos, tanto por el español que hablamos mayoritariamente. como por las lenguas romances que compartimos, entre las que incluimos el francés y el portugués.

lítica, ya sea por diferencias luz don Benito Juárez García, Benemérito de ideas o bien distintas formas de hacer frente a los procesos electorales, en contraste con ello, en lo regional contamos con una serie de instituciones que dan unidad a los partidos políticos latinoamericanos.

do a la existencia de estas formas de unidad política, han surgido desde nuestro México, en algunos casos de forma mera- de una forma patriótica y solidaria, fue mente temporal, haciendo frente a situaciones pasajeras, pero en otros, creando instituciones que nos hacen ver que el hecho de militar o simplemente simpatizar con partidos políticos disímbolos, no tiene porque ser algo que nos enemiste o enfrente, cuando en realidad nos puede llevar a complementar diferencias y por medio de ello a crecer.

Una de las organizaciones que ha sido particularmente positiva en el aspecto mencionado, es la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina (COPPPAL), cuyo surgimiento da-

uriosamente, siendo éste un ta del 12 de octubre de 1979, en Oaxaca. subcontinente en el que ca- México, precisamente en una fecha en da nación vive diferentes que se celebraba el Día de la Raza y en el grados de confrontación po- estado en el que vio por primera vez la

de las Américas.

A la COPPPAL, se le definió en principio como un foro de reflexión y coordinación de acciones de partidos políticos que se hicieran ver como populares, nacionalistas, revolucionarios, democráticos y de Muchos de los procesos que han lleva- corte antiimperialista, en América Latina y el Caribe.

> Precisamente, con tal idea planteada que se le dio forma al lema que preside las actividades de la COPPPAL: "América Latina para los latinoamericanos", ur tanto en choque con el planteamiento que se han hecho en Estados Unidos, autodefiniéndose como "América para los americanos".

> Desde noviembre de 2019, el presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, fue elegido presidente de la COPPPAL, de forma unánime, estando al frente de este foro er momentos difíciles para la región y para e mundo, ante la pandemia del covid-19.

			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
			El Sol de Mexico	12	04/06/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS
			2.12.11.11111111			

Al líder priista, se le eligió en concordancia con la prioridad del organismo, que es la soberanía, así como el establecimiento de un orden internacional más justo y equitativo, en pro de la unidad de los pueblos latinoamericanos y del Caribe.

En el marco de la XL Reunión Plenaria de la COPPPAL, el dirigente del tricolor fue reelegido como líder del organismo regional, mismo que encabezará entre e actual 2022 y el 2026.

La instalación del encuentro multinacional, contó con la participación de los representantes de 69 partidos políticos de 30 naciones de América Latina y del Caribe, retomando el espíritu de unidad para la región que desde México se ha impulsado históricamente.

A la COPPPAL, se le definió en principio como un foro de reflexión y coordinación de acciones de partidos políticos que se hicieran ver como populares, nacionalistas, revolucionarios, democráticos y de corte antiimperialista, en América Latina y el Caribe. Su lema es "América Latina para los latinoamericanos".

Diputada Federal por Durangc yolanda.delatorre@diputados.gob.m> FB: YolandaDeLaTorre\ Tw: @yoladelatorre